
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

SABADO 26 DE AGOSTO DE 1809.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 29 de Julio.

Ayer llegaron papeles holandeses hasta el 25 del corriente: contienen lo siguiente.

Todo el norte de Alemania está en un estado de hostilidad inveterada contra el tirano común. (*) En Leipsic la fermentación popular es tan grande, que segun una carta de Dresde del 13, se tocó generala á las dos de la mañana en aquella plaza, y su guarnición marchó inmediatamente contra los patriotas.

Los turcos continúan poniendo una determinada resistencia á los rusos, y acaban de recibir un refuerzo de 200 hombres de la Turquía Asiática.

(*) He aquí lo que ha de salvar la libertad é independencia de Europa. Promuevase por todos los medios este género de guerra, que no hallamos en Vegecio ni en Polibio: armense los pueblos, convenzaselos de quanto son capaces: instruyaseles sobre sus verdaderos intereses: pèntrense de la verdad de la siguiente maxima: " Toda esclavitud es voluntaria; y para que su memoria sea mas viva y permanentemente grave se en el marmol, en las monedas, y en las puertas de cada ciudad; y no dudemos entónces de la ruina de Bonaparte en medio de sus exageradas ventajas."

Los papeles holandeses contienen tambien una relación de los desórdenes que sucedieron ultimamente en Rotterdam entre los gend'armes y los voluntarios, con motivo de la execucion de la ley tiránica de la conscripcion en aquel pais.

Continua la guerra de Rusia contra la Suecia, aunque debil y lentamente. Las tropas rusas se habian adelantado en 28 de Junio para la Galizia.

ESPAÑA.

Sevilla 2 de Agosto.

Entre Ciudad-Rodrigo y Zamora cogió un pastor y otros compañeros un correo, que entre las varias cartas llevaba á Madrid para la renovacion 900 y tantos vales de varios sujetos y comerciantes; y letras que componian un millon y 700² reales: al pastor que los cogió parece que le ha dado dos charreteras el Sr. Duque del Parque: hoy corren noticias que á las seis de la mañana ha llegado parte de que estan las avanzadas en Carabanchel.

Del mismo lugar 8 de Agosto.

Gazeta extraordinaria de este dia.

El General Venegas con fecha del 5 avisa desde el quartel general de Ocaña, que en aquel dia se llenaron de gloria las divisiones primera, segunda y tercera de su ejército en las orillas del Tajo en Aranjuez, donde atacadas tres veces con el mayor empeño por los enemigos, los rechazaron otras tantas completamente; siendo superior á todo elogio la serenidad y bizarría de nuestras tropas. Los enemigos traían de 14 á 15² hombres. Duró la accion desde las cinco de la tarde hasta las ocho de la noche.

Por otro parte del General Cuesta se sabe que el ejército reunido Anglo-Hispano se halla en el puente del Arzobispo, á derecha é izquierda del Tajo, observando al del Mariscal Soult.

Zamora 13 de Agosto.

El Empecinado si no entró en la noche del 12 en Toro lo habrá hecho en la mañana de este dia: una escolta del

mismo se halla en los lugares de Benejiles, Molacillos y otros inmediatos, todos próximos á Zamora, recogiendo caballos para montar á algunos que se le han agregado; y por decontado esta escolta ha muerto quatro franceses de caballeria en uno de dichos lugares.

Continuacion de la accion de Mellid.

Para conseguir esto, reunidas sus fuerzas se acercó el 18 muy de mañana al pueblo de Mellid por las avenidas de Santiago, en el que habia poco que recelar de la caballeria enemiga. El ardor de las tropas suplía la inferioridad del número, y les hacia concebir la mas lisonjera esperanza sobre el resultado de una accion que sin esta circunstancia no dejaría de ser temeraria. Para mas bien informarse de la posicion que el enemigo ocupaba, adelantó una guerrilla, y con ella á D. Pedro Boado Sanchez individuo y comisionado especial de la Junta de Monforte, y al sargento Antonio Fernandez, mientras se situaba el batallon tras de una dehesa, y se repartian los dos únicos caxones de cartuchos que tenia. No bien la divisó el enemigo quando rompió el fuego contra ella desde la altura del Carmen, mas no por eso dexaron de aproximarse nuestros soldados al amparo de unas tapias, para corresponderles con fruto. Desde este punto avistó Boado un fuerte destacamento, que habiendo salido muy de mañana hacia Barazon venia á sorprehenderlos, de lo que avisó personalmente al Comandante, pidiéndole refuerzo para la guerrilla, la que era atacada por la infanteria, y se recelaba fuese cortada por la caballeria, que se dirigía á una llanura que él no podía menos de atravesar. En virtud de este aviso, dando el Comandante el refuerzo que se pedía para dicha guerrilla, se situó en un bosque con algunos soldados á fin de rechazar la caballeria, ó de contenerla mientras los demas atacaban las partidas que intentasen salir del pueblo, cuidando al mismo tiempo Boado de reunir los soldados de la guerrilla para mudarse con ellos á una posicion mas ventajosa, único medio de salvarlos del vivo fuego que les hacian los franceses. El excesivo corage de la tropa impidió que esto se practicase á tiempo, y fué causa de que una partida de caballeria se adelantase demasiado por el la-

do izquierdo del Comandante, mientras el destacamento principal intentaba rodearle por la derecha. Para evitar este golpe reunió su gente de armas en una altura, y dió orden á D. Francisco Fernandez para que con los desarmados, que era el mayor número, se dirigiese á otros puntos mas distantes y mas seguros. El enemigo, á quien se le ocultó este rápido movimiento, se dirigió contra una partida que tuvo por el grueso del batallon, engaño que Loado sostuvo con destreza entreteniéndolo la caballería enemiga, colocándose ya en un punto ya en otro, y siempre llamándole la atención al punto opuesto al en que se hallaba el Comandante. Éste entonces con la mayor parte de los soldados armados dispuestos en guerrillas atacó á los enemigos hasta los arrabales del pueblo, sufriendo de ellos un fuego el mas vivo, y sostenido durante casi seis horas, tan de cerca que nuestros soldados y los franceses se insultaban mutuamente de palabra. Los enemigos que se vieron atacados tan vivamente retiraron su caballería, y entonces nuestros soldados, y muchos valerosos paisanos que ya se habian juntado se dirigieron á la villa, batiendo en las mismas calles con el mayor denuedo á toda la division enemiga, la que intimidada de la constancia y valor de aquellos nuevos soldados y del paisanage, huyó precipitadamente dirigiéndose á Lugo, en cuyo camino fué perseguida por espacio de dos leguas por la tropa y paisanos, dexando luego allí una avanzada al mando de D. Josef Loado, mientras descansaban los soldados y se proveían de algunas municiones, para continuar al dia siguiente la victoria. Pero habiéndose dado parte de que el enemigo no habia parado hasta Lugo, y que despues de pasar el puente intentara cortar uno de sus principales arcos, dispuso el Comandante retirarse á Mellid el 19, en cuyo dia hubo dos alarmas, motivo por que mantuvo la tropa sobre las armas, hasta que Loado, á quien con otros Caballeros del pais habia comisionado para examinar la verdad, le avisó que eran falsas.

(Continuará.)

Santiago.

Hoy se recibieron aqui cartas del ejército de la izquierda. Por ellas sabemos que el Excmo. Sr. General en jefe, y los Señores Mariscales de Campo y Brigadieres gozaban salud, y que nuestras tropas anhelan por batirse con los franceses.